
第9回　金沢市eモニター制度についてのアンケート

【アンケート実施期間】 平成29年1月30日～平成29年2月12日

【アンケートの目的】 金沢市eモニター制度につきまして、平成28年度は計8回のアンケートで皆さまからの貴重なご意見をいただきました。

　　　　 いただきましたご意見は、各担当部署において、策定する計画の基礎資料や事業の進め方の参考とさせていただいております。

　　　　 当制度をより充実したものとするため、当制度についての皆さまのご意見をお聞かせください。

　　　　

【対象者数】 250 名

人数 %

0 0.0

17 6.8

53 21.2

55 22.0

42 16.8

60 24.0

23 9.2

250 100.0

【回答者数】 216 名

人数 %

0 0.0

12 5.6

46 21.3

46 21.3

36 16.7

55 25.5

21 9.7

216 100.0

【回答率】 86.4 %
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問１　１年を通して、アンケートの実施回数はどうでしたか。※６月～２月の間に９回実施

人数 %

4 1.9

192 88.9

20 9.3

問２　アンケートの回答期限はどうでしたか。※回答期間は２週間

人数 %

15 6.9

190 88.0

7 3.2

問３　アンケートの設問数はどうでしたか。※1件のアンケートにつき、10～30問程度

人数 %

23 10.6

186 86.1

5 2.3

問４　アンケート内容の難易度はどうでしたか。

人数 %

12 5.6

171 79.2

31 14.4

適当

易しい

※未回答　2件

回答

多い

ちょうど良い

少ない
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回答

長い
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※未回答　4件
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問５　問４で「難しい」と回答した方は、難しいと感じた点についてご記入ください。

問６　アンケート回答期限の翌日に、次のアンケートが実施される回がありましたが、どうでしたか。

　　　※第５回終了の翌日に第６回、第７回終了の翌日に第８回を実施

　

人数 %

187 86.6

29 13.4

問７　興味を引いたアンケートはどれですか。（３つまで選択可）

人数 %

101 46.8

37 17.1

113 52.3

35 16.2

38 17.6

45 20.8

104 48.1

145 67.1

回答

第1回（中心市街地の活性化）

第2回（企業局のサービス）

第3回（図書館運営）

第4回（男女共同参画）

第5回（市民活動等）

第6回（地球温暖化対策とエコライフ）

第7回（金沢マラソン2016）

第8回（金沢の観光）

回答

特に支障はない

次のアンケートが翌日から実施だと回答が困難

・あまり気にかけていないこと等がテーマになると、当たり障りのない回答になってしまった。

・ほとんどは易しい質問だが、中に「市の推進事業計画」にもあるように…、とある場合はその資料のありかを教えてほしい。「いいね金沢」のどこに参照できる
ものがあるのか探すのに手間取ることがあり、困る。

・回答がひとつに選べなかったり、違う回答をしたかったり、とモヤモヤする時があった。

・具体的な記載欄が多かったが、長文を入れようとするとスマホからだと文章が途中で隠れてしまい、大変入力しにくかった。

・現状がどうなっているのかわからないテーマもあったので難しかったです。また、今回の問4のように、回答が「難しい」「適当」「易しい」のような選択の回答
を求められる場合、「どちらかというと〇〇」と回答したいと感じる問いもあったので、回答に悩むことが多くありました。

・市民活動等の回は、なぜ今これがアンケート対象なのか理由がわかりませんでした。

・知らないことが多かった事もありましたので、それもまたいい事だと思います。

・難しい回があった。NPOの回。全くの無知だった。

・分からない設問があった時 、「分からない」 がないので悩む。

・自分の生活にあまり関係ない内容についての回答は難しかった。

・質問の意味がわかりにくい場合があった。

・体験していないこととか、テーマに関心がない場合。

・普段余り気にしていなかった様な物事を、いざアンケートで聞かれると、返答に困ってしまう時があった。
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問８　アンケートを回答する際に、使用する端末は何ですか。

人数 %

150 69.4

44 20.4

3 1.4

17 7.9

0 0.0

問９　アンケートを回答する際に、何らかの不具合（送信不能など）がありましたか。

人数 %

20 9.3

196 90.7

問10　問９で「あった」と回答された方は、どのような不具合でしたか。また使用している端末の機種名とブラウザ名も可能な範囲でご記入ください。

　　　※当設問は改善をお約束するものではありませんのでご了承ください。

・ガラケーではフォーマットが表示されなかった。

・コピペしないと、直接はアクセスできなかった（メールに書いてあるアドレスが青くなっていない）。

・送信をクリックしても、本当に届いているのかわからない表示になることがあり、再度送ってみたりしたことがありました。

・送信画面が真っ白になる。

・送信できない。結果の閲覧ができない。ＤＯＣＯＭＯ  i-mode

・第９回アンケートで送信不能。firefoxを使用。

・添付URLからアンケートフォームにアクセスできない日があった。

その他

回答

あった

なかった

・アンケートの送信後に画面が真っ白になって、送れているのかわからない時がある。

・Yahoo検索。金沢市ホームページへのリンクのみでありアンケートへの接続ができない。

・アクセスに不具合が生じ回答できませんでした。原因不明です。

・アドレスを手打ちしている。

・今回の回答が送信されたのか分かりにくく、これで３回目になってしまった。

・最初は、スマートフォン（SHV34　Google）で回答していたのですが、回答後に送信をするとエラーになったり、送信できたかどうか判らない様な感じで終了した
ことがありました。

・設問が開かない。

・送信されないことがあった。メールのアンケート題名と、実際のアンケートフォームの内容が違った。

・最終回のアンケートを送信したが、再度回答依頼が来たので1回目はダメだったと思った。

・送信してもできなかったり、接続がうまくいかなかったりしました。

・半角記入が不可の点。

※未回答　2件

携帯電話

タブレット

回答

パソコン

スマートフォン

・今回、このアンケートを送信した際、送信完了の画面になりませんでした。そのため、再送信します。使用した端末はMacでブラウザはChromeです。
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問11　平成29年度も継続して当制度を運用する予定ですが、次年度以降もモニターを継続しますか。

人数 %

188 87.0

2 0.9

25 11.6

問12　金沢市eモニター制度についてご意見、ご感想などがございましたらご自由にお書きください。（全角入力で）

・できれば事前にアンケートを実施する月がわかるとありがたいです。よろしくお願いします。

・金沢市に自分の思いを伝える機会はなかなかないので、良い制度だと思います。

・アンケートに答えながらも知らないことがいろいろ知れて、楽しかったです。

・前年度の「金沢市eモニター」結果を、ＨＰ上でまとめて紹介いただければいいかなと思います。

・気が付いたら、期限切れで回答できなかった事もあったので、もう少しだけ期間を延長して頂けると有難いです。

・アンケートを行った集計結果を知りたい。また市政にどういかされてるのでしょうか。

・些細な意見ではあるでしょうが、微力ながら金沢市民として役に立てたら良いな、と思って参加しました。反映されているならば、素敵な制度だと思います。

・今まで知らなかったことをアンケートを通じて知ることができ、色々な人の意見がわかり役に立った。

・市内におられる高齢者のウエイトを増やしてモニターのバランスをとったらどうでしょうか？

・モニター数をもっと増やし、その結果を新聞紙上に載せるなどして、市民がeモニター制度について、もっと関心を持てるようにして欲しい。

・金沢市予算・決算についてもっと知りたい。議会と行政との関連や、モニターの声が市民広報に紹介されたかどうか。

・問8ですが、パソコンとスマホ、半々でした。選択肢が多いので、もう少し自由に意見が言えたらいいと思いました。

・より良い金沢市の為にこういった形でもいいから携われてうれしい。

・ｅモニターで知り得た情報もあり、役に立った。問1、問2については、一般論として回答しました。個人的には、月１回、回答期限１週間でも問題ないかなと思っています。

・アンケート結果を周知して頂いたのは良かったと思う。

・市民の方が取り上げて欲しい、と望む声を聞く機会をどこかで取り上げてもらえると、もっと身近に感じると思います。我々モニターからの提案を聞く事は可能でしょうか？

・このアンケートがどの程度民意として反映されているか疑問なところもありますが、期待しています。

・言い足りないこともあったりするので、討論会やトークルームみたいなものもありかも、と思います。

・自分の意見を聞いてもらっているということで、いろいろな意識が高まった。

・回答する際に、改めて色々と考える機会ができた事が良かったです。何気なく生活している中で、社会の仕組み、制度、運営、環境など沢山の気づきがありました。

・モニタ－に参加することによって、金沢の町の良さを再確認できた。

・積極的に制度を運用していってください。苦言もしますが良い市政になるためですのでオヤジのボヤキとして聞いてください。

回答

継続する

継続しない

わからない

※未回答　1件

・１１月以降配信がなかったので、こちらのPCが悪いのかと心配になった。上の設問にもあったように、期限の翌日に次の回答依頼があったかと思えば、２か月以上も回答依頼がないと戸惑
う。月に一回（毎月第〇曜日など）にコンスタントにくればみんなわかりやすいと思う。

・空中通路、政治活動費、ごみ出し有料化など、今話題になっていることについて、市民の声を聴く手段にアンケートを利用することも必要と考えます。アンケートがやや形式的でなかったかと
思いました。

・中心市街地がこのまま進むと、空き家、空き地の増加、車がないと生活できないまち、商店や病院の撤退、コミュニティの希薄化が目に見えています。まちなかを魅力ある”いい都市”安全・
安心・快適・清潔、にできないものでしょうか。

・自分から意見を伝えたい、とモニターを申し込みながら、パソコンのアドレスにしていたので、メールチェックの見落としが多く、回答の期日が過ぎてしまっていたケースが多かった事をお詫び
します。できれば、甘えかもしれませんが、（ アンケートの回答をしましたか？  ）と言った追加メールを入れて貰えば助かります。

・障がい者が家族にいますので、街中のバリアフリーだとか、特に多目的機能のトイレなどがマップ化されていると一緒に散歩も可能なのですが、介護する側が高齢となりますので、現状では
なかなか難しい。一年間有難う御座いました。できればモニター継続をお願いします。

・回答期間をもう少し長くしてもらえると助かる。仕事でバタバタしてた時期、回答したくてもなかなか時間が作れず残念だった。このアンケートに参加することで自分でも少し市政に役立ってい
るかと考えると、自己肯定感があった。
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・知らなかったことが分かり、ためになりました。また、少し自分の意見も伝えられたかなと思います。

・お疲れさまです。モニターを通じて微力ながらお役に立てているかなー、と自己満足しております。今後とも市政の発展をお祈り申し上げます。

・産まれてから、ずっと金沢に住んでいますが、なかなか市の事を考える機会はないので良かったです。

・このモニターが何名いるのかわかりませんが、できるだけ多様な意見を吸い上げるためにも、可能な範囲で多くのモニターが採用されればいいなと思います。

・今後も継続して頂き、更に公共サービスの向上に努めてください。

・単なるアンケートではなく、自分もあらためて再度市政への取り込み等々興味が湧き、新聞や報道に対しても見る目が変わりました。勉強になりました。ありがとうございました。

・モニターになることで市政に関心を向けることができましたし、様々な取り組みを知るいい機会になりました。

・アンケート結果がどれほど市政に活用されているか知りたい。

・わずかながらでも金沢市の為になるのであれば、今後も協力をさせて頂きたいと考えています。担当のスタッフの皆様もご苦労様です。

・参考になりました。自分の興味のないことでも、アンケートによって知るきっかけになったことが生活の刺激となり、私にとってとても良かったです。

・eモニターに参加して毎回アンケートに答えていく中で、金沢市の政策について考えることが増え、有意義な時間でした。

・市民として 金沢について考える良い機会になりました。関西から金沢市に来て２年、とても楽しく生活しています。さらに魅力ある街になってたくさんの人に良さを知って欲しいです。

・モニターとして回答することで、市政の勉強になります。

・設問によっては適切な回答の選択肢がない場合があったので、設問を作る際には考慮ください。

・行政側からの意見でなく、民間側の問題も出してほしいです。

・少しでも地元の役に立ちたいので、何でも聞いて頂きたいです。

・次回もしっかりアンケートに答えたいので、よろしくお願い致します。

・私を含めモニターにはまだまだ余力があると思いますので、アンケートの回数、内容ともに増やしていただいても結構かと思います。

・今年度は、多忙によりメールチェックができないことがありました。大変申し訳なかったと思います。チャンスがあれば継続を希望します。

・知らなかった事を知ることができたり、金沢市をよくするために、色んな方面から考える良い機会になりました。

・良心的なアンケートが多かったと思いますが、問題は如何にして市政に反映させるかだと思います。

・問５でも答えたが、なかなか有意義な回答ができなかったのが残念であったが、色々な方の意見にも触れて、なるほどと考えさせられるいい機会でした。

・テーマの選び方がリアルタイムで時事性があり、大変に勉強になります。また、結果報告の内容でも大変勉強になります。

・トピックに対するアンケートを実施した方が良い。

・取り組みとしてはいいものだと思います。モニターに能動的に参加する人だけの意見の集約になるので、必ずしも住民意見の集約、平均にはなっていないのかなという気もしますが、これ以
上いいアイデアも思い浮かびません。

・１　https（セキュリティ対応）になっていないのに、毎回名前を入力するのが嫌でした。県のモニタの場合は、その人に割り当てられた「コード」を使用しての返信でした。故に、名前を入力しな
くても、主催側がコード表から、回答者の名前が分かる。（その方が、そちらでも集計しやすいはずでは？）次回より、改善をお願い致します。
・２　アンケート時期がある程度決まっているなら、次回予告とかしてもらえると良かったです。（メールが沢山来ている場合、埋もれるので）

・是非、市民の声を今後も市政に反映していけることを期待しています。特に図書館運営に関して、アンケートの内容から、教育委員会担当者の努力の様子が分かると共に、実施に利用する
立場からの希望を回答できたので、これからの改善に期待しています。ただアンケート内容が大雑把なため、利用者の声を上手くくみ取って戴けたか若干不安ですが｡是非、引き続き市民の
声を聞くようなチャンスをお願いします。次年度は「交通政策課」より、バスダイヤや路線等についての調査を組み込んで戴きたいと思います。例えば、額住宅線も平和町線同様に早朝5時台
の運行を切望しています。早朝の新幹線、駅西口(港口)駐車場発車の各観光バスの集合時間の６：５０頃に間に合わないときが度々有り、始発バスの終点降車時は我先に降車してホームへ
駆け込むのを各運転手さんは確認していますが、一向に改善されません。このような様々な声を届けて市政の参考にして戴きたいと思います。この事業の継続をよろしくお願い致します。

・金沢マラソンに沿道応援で最後まで参加していたので、気がついたことをアンケートで是非答えたかったのですが、落ち着いて答える時間ができず送信できませんでした。大変申し訳ありま
せん。あと、昔の携帯の為か送信できず、他の回でご担当者様にお手数をお掛けしました。結果はいまだに携帯からは見られません。

・アンケートを実施する前に予告が欲しい。（準備したほうが回答がより詳細になる。）欲を言えば予告には何を目的にしたアンケートかも欲しいところ。例えば、観光に関するアンケートでも、も
う一段掘り下げて「観光スポットについて」なのか「観光客の移動手段について」なのか、アンケートを実施する狙いを示してくれると回答しやすい。予告の時期はアンケートの最後尾に「次回
のテーマは・・・」と予告してはどうだろうか。

・質問に答える機会を与えていただき、ありがとうございました。ふるさと金沢について考えることができました。そして大好きな金沢をたくさんの人に伝えたい気持ちになりました。 モニター制
度があることを知ってもらうのも大事だなと思いました。

・eモニターに参加し、市の施策を深く知ることができ、他のモニターの様々な意見も知ることができて、とても有意義でした。これからもこのようなモニター制度が市民にとって住みやすく、観光
客にとっても魅力的な市となる一助となり、年々ネームバリューの高まっている金沢市が名実共に素晴らしい市となることを期待しています。

・金沢市と周辺都市との関連、県との関連等の問題が見受けられないような気がしますが、特に周辺都市との連携は重要かと思いますし、金沢市側からとしての提案があれば市民に問いか
けてはいかがでしょうか。

・アンケート結果の活用の有無が見えない（わからない。当方の見落とし？）。誰が、何処に、報告し、その報告に対する見解等を知りたい。各回のアンケート結果は見るが、それがどのように
活かされているのか見えない。

・金沢をもっと良くして行こうという取り組みが、アンケートから伝わって来ました。そのお手伝いを少しでもできたらと思い、アンケートに回答していました。アンケートへの回答はとても楽しかっ
たです。ありがとうございました。



・地域での各個人の意見があり、皆さんの意見が聞けた。これからの金沢市の発展に貢献できる様に頑張りたい。

・モニターをする事で新たな発見もあり、とても良い経験をさせて頂きました。ありがとうございました。

・モニター結果がどう活かされたのか、可視化してもらえるといいなと思います。

・モニターに参加させて頂いて、今まで興味のない部分は、ホームページを見たこともなかったが、これをきっかけに、市政をもっと知る良い機会になった。

・アンケートの結果を見ることで、他の市民の方の思いも感じることができました。アンケート作成・配信・集計など、おつかれさまでした。ありがとうございました。

・自分の意見を伝えることができる方法なので、とてもいいと思います。

・このような制度は住民の声を聴く大切なツールだと思います。今後もぜひ継続してください。

・日常に負担のならない程度のアンケートの頻度が良かった。

・市の組織は２～３年で移動があり、せっかく該当部署とコンタクトができても、途中でしり切れトンボになる事例がある。市政に反映すべき重要な案件がどこかで消えているように思う。

・設問の回答で選択以外の意見があった事があるので、「その他」などの回答欄があると出しやすいと思いました。

・こういう声が市政にいくらかでも反映されれば良いなと思いました。

・自分が回答することで、少しでも市政がよい方向に向いてくれるならうれしいことです。

・市民の声を聞くことは良い事だと思います。

・2年間アンケートしてきましたが、どれほど行政の参考になったのかわからない。

・設問内容についてはもっと市民生活に密着したものも取り入れてください。　尚、緊急を要することであれば、臨時のモニターも実施すべきです。

・金沢市の市民生活に、少しでも役立たせたいと思います。

・市政についてのアンケートも行っていただきたいと思います。

・どのように反映されているのか、イマイチわからない。今後とも町内会を通じて意見を伝えたい

・忙しくて後回しにしていたら、一度抜けていた回があり申し訳ありませんでした。現在の市の運営などについての意見とか若い方の市政への参加などを企画したらよいと思います。

・個々の意見への反応や取り組みが分からないのが残念だが、意見を述べる機会を得たのは有難いと思う。これらの意見が何らかにつながればと思っている。

・モニターになって、金沢の事により興味をひき、詳しくなりました。そういった意味ではよかったと思います。

・金沢市政に興味を持てる大変良い機会だった。自分自身の問題として考えることができた。

・次回のアンケートは　概ねいつ頃か告知が欲しい。

・ゴミ有料化等身近な問題等もあったら良い。

・アンケート内容で知ることも多いので、今後もモニター制度に関わっていきたいです。

・回答に自分の考えと全く一緒とは限らないが、チェックを入れないといけない場合があり、困ることがあった。

・モニター制度での意見が市政に反映されているのか是非お聞きしたい。

・解答し易いので今後も継続して欲しいと思います。市政に関心を持ついい機会と思います。

・継続できるようであれば、次年度もよろしくお願いいたします。少しでも、金沢の発展に関われればと思います。

・この内容が、ちゃんといかされることが重要です。選択肢ではなく、記述式の回答も必要ではありませんか。

・アンケートの内容が形式的で、テーマの現状にどのような問題点があるのかあまり把握できずに、回答するケースもあった。

・回答依頼のメールにアンケートへのアドレスを表記するだけでなく、クリックのみで接続できるようにリンクを貼り付けてもらえれば回答しやすいです。

・アンケートの結果がどの様に活用されているのかを知りたい。

・モニター制度は市政の参考にしてもらえればいい。テーマについて現在の関心事１　庁舎別館の外観　２　東京オリンピック事前合宿の誘致の可否　３　ゴミの有料化　４郊外での、暖房・冷
房シェア可能な集会所、カフエ等の認定、または制度化「独居高齢者対策を含む」。

・毎回、考えさせられるテーマで非常に勉強になり、また金沢市の魅力を再発見できる場でもあります。この様なアンケートを実施されて中長期または短期的に改善されているのであれば、
メール等で「ｅモニター制度で要望のあった～をしました！」といった回答連絡をいただけたらよいかと思います。

・第２回の企業局の設問は様々な生活状況に対応していないと感じました。（例）大型マンションでは水道は管理組合が大口径契約だし、完全電化でガスは引き込まれていません。設問に回
答しない・できない選択肢はあるのでしょうか？

・金沢はとても開かれた市政で素晴らしいと思う。今後は、市民はもちろん、観光客や県外の金沢ファン、外国人旅行者の声も収集する場を設けて、市民が求める金沢像と日本の代表都市、
国際都市としての金沢との意見のすり合わせが進み、より万人が愛する金沢になってほしいと思う。金沢の魅力は歴史博物館、県立博物館、県立美術館、図書館、歌劇座、しいのき迎賓館、
２１美などの文化施設と、本多の森や四高記念公園などの自然が街中の各機能と共存できているところだと思う。コンパクトに観光を楽しめ、何度も訪れたくなる街金沢の発展を楽しみにして
いるし、今後も応援したい。

・一年目に比べると、設問の中身が薄かった気がします。自由回答で入力できる部分が少なく、参加意識が薄かったです。（その方が集計しやすいと思いますが・・）自由入力がないなら、もっ
と設問数を増やしてもよいと思います。

・このアンケート結果は、ほとんどアンケートに答えた人しか見ていないのではないでしょうか。余程、興味をもって検索しなければ目にしないと思います。新聞の広報などでこういう制度があり
結果報告すればいいのでは。

・モニター制度自体ではないのですが、単に択一の回答ではなく、日頃市政に関する疑問や提言を投げかけられる場・コーナーがあった方が有益ではないでしょうか。どこどこの道路が狭くて
危険だとか、穴が開きっぱなしだとか、ゴミの収集有料化への賛否だとか、議員の政務活動費に関してだとか、市役所窓口の応対に対する感想だとか、各種の意見を聞くことが大切ですよ。
新庁舎建設ありきの前提は大問題のハズです。市の財政は大丈夫なのですか。



・このアンケートを元に改善したこと等があるなら、メールや市報で知らせてくれると嬉しいです。

・専業主婦で普段からあまり考えていない内容があって、考えさせられるいい機会だと思った。

・アンケートの結果、どのように反映されたか報告したほうがやりがいがあると思います。

・特定の審議会・団体等の意見だけでなく、一般市民の意見・考え方を広く聞くことも大事だと思う。

・身近で知らない事がわかってよい。

・少しは金沢のことに関心を持ってきたと思います。市は色々と考えているなぁと、思いました。

・金沢市の市政に少しでも役立つよう真摯に考えて意見を述べることができ、良い制度だと思います。

・このモニター制度の声がどのように市政にいかされているか、反映されているかを知りたい。

・市民の意見を広く集める取り組みに感謝します。

・継続を希望しますが、４月１日よりわたくしのメールアドレスの変更がありますので、確定次第ご案内します。その時の連絡先をご連絡いただければ幸いです。

・一市民の声に耳を傾けてくださる機会が嬉しい。これからも続けていけば良いと思う。

・皆さんの色々な意見を聞けて大変勉強になりました。今後も継続して市民の声を聴いていただけると良いと思います。

・より多くの市民が参加できればいいと思います。

・いろいろな意見を述べることができる良い機会に会えたことが良かったです。もし続けてやれるならば、違ったテーマを希望します。

・アンケートを通して、自分の意見を述べることができて楽しかったです。

・今年度、ありがとうございました。どのように意見が反映されていくのか、楽しみにしています。

アンケートにご協力いただきありがとうございました。

今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・私みたいに集団で行動するのが苦手な人間にとって、金沢市の事に関して僅かでも参加できることが嬉しく感じます。少数意見の中にも何かお役に立てる事ができるかもしれない、市から発
信されてる課題にも一生懸命、自分なりに消化したいと考えるようになりました。先ずは第一歩を踏み出したとの感です。参加させて頂きありがとうございました。

・新幹線開通して観光客も増えましたが、一市民として静かに過ごしたいと思っています。行政のトップの方は、いかに観光客を増やすか、マスコミ報道もそのことばかりです。それよりも災害
の対策をもっと増やしてほしいです。観光客の事より地元に住んでいる住民の事を最優先に考えてほしいです。

・インターネットだと手軽に回答ができるので、インターネットモニターは良い制度だと思う。地元の金沢が観光客に愛され、たくさんの方に来てもらえることはとても嬉しい。これからも少しでも
貢献できることが楽しみです。

・モニターでの提案や苦言等々がどのように反映がされるのか、されないのかが知りたい。集約されたらどのように活用されるのか、何のためのモニターなのかがわかればいいと思います。

・新幹線の開通に伴い、市内の観光客も増え、話掛けられることも多々あり、地元すぎて、金沢のことをまだまだ知らない思いがありましたが、このモニターを通じて、金沢のことを考える機会
をいただけて、良い経験をさせていただき、ありがとうございました。


